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      CONSEJO LOCAL DRAFE ENGATIVÁ
ACTA No. 12

SESIÓN ORDINARIA  

FECHA:  martes 13 de septiembre de 2022

HORA: 6:00 pm – 7:40 pm

LUGAR: Sesión virtual por medio de la plataforma meet de google en el siguiente                             
link: https://meet.google.com/cax-ibhv-aep

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

NOMBRE GRUPO / ENTIDAD ASISTE
1 Doris María Duarte Duarte Persona mayor Si

2 Flor Alba Chaparro Población con discapacidad Si

3 Irma Patricia Barriga Mayorga Sector Educativo Si

4 Manuel David Gómez Pineda Jóvenes Si

5 Darío Alejandro Rúgeles Pérez Escuelas de formación o Clubes deportivos          Si

6 Adriana Balaguera Barajas Juntas de acción comunal Si
7 Johan Eduardo Vargas González Colectivos, agrupaciones, ESAL Si
8 Ángela Marcela Acosta Hermosa Grupos étnicos y sociales Si

SECRETARIA TÉCNICA:

Nombre Cargo Entidad
Ángel Federico 
Castillo Vanegas

Secretario Técnico INSTITUTO DISTRITAL DE RECREACIÓN Y 
DEPORTE 

DELEGADOS INSTITUCIONALES
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Nombre  Cargo         Entidad Asiste Observaciones
S
í

No

Isdith Kader Delegado Área de deportes 
de la Alcaldía 
Local de Engativá

X N/A

Indy 
Tuntaquimba

Delegada Secretaria de 
Cultura, 
Recreación y 
Deporte- SCRD

X N/A

Mónica 
Rivera Rivera

Delegada Instituto Distrital de 
Recreación y 
Deporte-IDRD

X N/A

INVITADOS:

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones
Sí No

Angélica 
María Rivera

Profesional Área de 
participación y 
enfoques 
poblacionales de la 
Alcaldía Local de 
Engativá 

 x

La citación se realiza por medio de plataformas virtuales; se verifica el quórum y se 
constata la asistencia del 87.5% de los consejeros Activos.

ORDEN DEL DÍA

1. Saludo y bienvenida.
2. Llamado a lista y verificación del quórum.
3. Ensayo para la asamblea Drafe. 
4. Proposiciones y Varios.

Desarrollo de la sesión

1.- Saludo Y Bienvenida
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Siendo el día y la hora arriba señalada se da inicio a la sesión ordinaria del DRAFE de 
Engativá. 

Da la apertura el secretario técnico, Ángel Federico Castillo Vanegas, deseando unas buenas 
tardes a todos y todas las participantes del Consejo Drafe, dejando constancia de que, se 
mantuvieron los 15 minutos de tiempo reglamentarios para la anuencia de los consejeros, 
concejeras, delegados y delegadas de las instituciones. Posteriormente, procede a leer el 
orden del día, y conforme al mismo, inicia con el saludo protocolario, para luego hacer 
referencia al poco tiempo que hace falta para la asamblea del Drafe.

Previo al llamado a lista y verificación del quórum, la Secretaría Técnica, pone a consideración 
de todos y todas, la aprobación del orden del día, el cual aprobaron por unanimidad. 

Dando las gracias, la Secretaría Técnica continua con el siguiente orden del día. 

2.- Llamado a lista y verificación del quórum.

Se procede por parte de la Secretaría Técnica, a realizar el correspondiente llamado a lista y 
verificación del quorum.  Se cuenta con la asistencia del 100% de las delegadas y del 85% de 
los concejeros y consejeras, al inicio, y el 100% posteriormente, debido a que, el concejero 
Manuel David Gómez Pineda, tardo en conectarse a la reunión. Así las cosas, se cuenta con 
Quorum para dar continuidad a la reunión. 

Imagen 1: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022.
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3.- Ensayo para la asamblea Drafe 

Se aborda el tercer punto del día, Ensayo para la asamblea del Drafe, del 14 de septiembre.

Se precisa por parte de la secretaria técnica que, los consejeros y consejeras, previamente 
suministraron a la presidencia del Consejo Drafe, la presentación ajustada en tiempo, para la 
exposición de cada uno, consecuentemente le solicita a Alejandro proyectarlas, para poder 
continuar con el ejercicio.

Toma la palabra la consejera Flor Alba Chaparro, solicitando, le permitan compartir la 
presentación a Ella, para poder verla más cerca, pues si ellos la comparten, la ve borrosa. El 
secretario técnico, aprueba lo solicitado, indicándole que comparta la presentación, sin 
embargo, no fue posible en ese momento y se deja para cuando le corresponda a la consejera, 
posteriormente le solicita al consejero Alejandro, Colaborar con las presentaciones, no 
obstante, la delegada Isdith Kader, sugiere revisar el minuto a minuto antes de iniciar con las 
presentaciones. Previa aprobación se proyecta en la pantalla, el minuto a minuto.

El secretario técnico, recuerda que, debemos estar a las 3:30 pm, todos y todas, para hacer el 
último ensayo, por tanto, la transmisión se iniciaría a las 4:30 pm.

La delegada Isdith Kader, señala el inicio del Facebook Live a la 4.30 pm, por ende, prensa hará 
las pruebas correspondientes de transmisión antes, pruebas de cómo se ingresa al panel, como 
se sale, como se hacen los cortes y manifiesta que, en consecuencia, la idea es poder llegar 
temprano a ensayar.

El secretario técnico, corrige la hora de llega, siendo esta última a las 3:00 pm, para hacer los 
ajustes técnicos de logística. 

La consejera Adriana Balaguera Barajas, comenta que, el día de mañana se demora un 
poquito en llegar, debido a que sale a las 2:30 pm de trabajar, pero hará todo lo posible para 
llegar puntual, se excusa y da las gracias. 

El secretario técnico, inicia a leer el minuto a minuto, comenzando con la bienvenida, la cual 
está a cargo de la delegada Isdith Kader y de él, a las 4:30 pm, proponiendo a Isdith, hacer un 
breve ensayo de la bienvenida o si se prefiere continuar con lo de los consejeros. 

La delegada Isdith Kader, sugiere hacerlo personalmente el día de mañana, con libreto en 
mano, para tratar de reducir el espacio, por tener solo una hora. El secretario técnico, 
manifiesta estar de acuerdo.

Interviene el presidente, Darío Alejandro Rúgeles Pérez, para solicitar, darle full prioridad al 
minuto a minuto, y plantea, “si se termina y se tiene tiempo para el ensayo de ustedes, se hará” 
ratificando que, por ahora, es más importante conocer lo que va a pasar, lo que se va hacer y 
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cuadrar los detalles nombrados antes por Isdith. Lo de cuadrar como van a ir vestidos, si ya se 
tiene el MP3 de los himnos, y otros detalles más que tiene en lista, se hará posteriormente, 
pero que es más importante iniciar.

El secretario técnico, prosigue a leer nuevamente, punto a punto el minuto a minuto con la hora 
correspondiente.

                     Imagen 2: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022.

La delegada Doris María Duarte, interviene para decirle al secretario técnico que, tiene mal el 
horario, saltándose de 5:25 a 5:18.

El secretario técnico, da la razón a la consejera Doris y las gracias.

La delegada Isdith Kader, manifiesta haber arreglado el documento con las horas que son y 
pide excusas porque se le había apagado el computador. 

El secretario técnico, delga a Isdth para continuar con la presentación.

La delegada Isdith Kader, hace la presentación en la pantalla del documento, con las horas 
cuadradas, posteriormente, continua con la lectura del minuto a minuto, punto a punto con el 
horario correspondiente. 
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El presidente Darío Alejandro Rúgeles, propone, si sería más ágil, si la consejera Doris, diera la 
palabra de una vez a la consejera Flor.

La Delegada Isdith Kader, le recuerda al Presidente una conversación anterior, donde se había 
hablado sobre la idea de moderar  Federico y Ella, para que,  ningún consejero se pase y poder 
conducir al siguiente, explica al Presidente la dinámica de cómo lo harán, interactuando el uno 
con el otro,  para darle tiempo a  prensa  de trasmitir las diapositivas en simultáneo, pudiendo 
ajustarse y  así María Angélica, previo al ofrecimiento realizado anteriormente de ayudarnos en 
todo, nos ayude también con la proyección de las diapositivas para los asistentes en sala, 
guiándonos con lo proyectando en sala y lo proyectado por prensa, teniendo todo súper 
sincronizado, para que no nos salga mal, y no estemos proyectando una diapositiva en el salón 
y otra en internet.  Le sigue explicando al presidente, sobre la conducción conjunta con Fede, 
resaltando la importancia de hacer el ensayo súper temprano, también habla, sobre la 
intervención de cada uno y la regulación del tiempo en el cronometro, para no pasarse, pues el 
tiempo al aire está pasando en un minuto. 

Al presidente le parce perfecto, he Isdith continúa leyendo el minuto a minuto, preguntando 
después, si empiezan de una vez con la intervención de los concejeros, desde la agenda de 
5:20 pm, para dar paso a la consejera Irma, si no está en clase. 

La consejera Irma Patricia Barriga, notifica su presencia, y comunica que se está enterando.

Delegada Isdith Kader, pregunta a la consejera Irma, si quiere iniciar la prueba, con lo cual, Ella 
está de acuerdo, dado él envió de la excusa a la maestría.

Así las cosas, la Delegada Isdith Kader, sede la palabra, a la representante y delegada Distrital, 
la consejera Irma Patricia Barriga, quien inicia la presentación saludando y manifestando su 
felicidad por estar en la asamblea, para decirle a la comunidad, los adelantos desde el Drafe 
Distrital, cuenta, que se ha podido generar un equipo de trabajo en el cual, se han consolidado 
algunas metas de la gestión 2021 y 2022 como, por ejemplo;
-Participar de las actividades propuestas del consejo Distrital. 
-Trabajar en la mesa de análisis de la ley del deporte 2021
-Presencialidad, en la mesa Distrital para el desarrollo de plan de acción 2021 y 2022.
-La Mesa del trabajo sectorial de educación
-Lideraron el conversatorio “Qué conoce del Drafe”, en el cual fue organizadora y moderadora. 
-Trabajo en el primer semestre de 2022, Mesa Distrital del Manual de Aprovechamiento 
Económico.
luego nos muestra las tareas asignadas a la gestión como Consejera Distrital, trabajando con 
unas tareas propuestas desde el Plan de Acción, como son:
-Organización de una actividad o evento, en el cual se viese un proceso de fortalecimiento y 
confianza desde la participación del Drafe. Revela que ya están liderando esas actividades, 
pues la primera actividad de integración la realizaron en el mes de abril y se realizara la otra el 
16 de septiembre.
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-Conseguir desde la meta, el dialogo activo con distintas entidades, buscando la colaboración 
con el patrocinio, para la realización de una capacitación que permita fortalecer al Drafe, desde 
los planes de desarrollo, el cual va dirigido a los 20 consejos locales.
-Por último, indica que están en la tarea de poder liderar un proceso de capacitación, a cada 
uno de los consejeros locales, con el propósito de poder tener una cadena de formación.
Prosigue hablando, específicamente de la actividad de integración Drafe, la cual ha sido una 
tarea ardua, propuesta ligada al IDRD para la integración. Por último, menciona, la iniciativa,  
de desarrollo de campamentos Recreo-deportivos, desarrollando el primer encuentro en el 
parque de los novios, en el cual asistieron 60 personas, luego la jornada a realizar en el parque 
la Florida el 16 de septiembre de 2022, replicando la implementación de  toda una logística 
para poder atender a las personas, muestra la agenda correspondiente de ese día, y nos da la 
idea, de poder pasar ese un tiempo agradable, rescatando los lazos de amistad a  generar en 
nuestra participación en el Drafe y termina su presentación dando las gracias.

                     

Imagen 3: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022.

Imagen 3: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022.

El secretario técnico, da las gracias por la participación a la consejera Irma y le da la instrucción 
al presidente para proyectar su gestión. 

Antes de la participación del presidente, la delegada Isdith Kader, toma la palabra para darle a 
la consejera Irma, una observación constructiva, le manifiesta sobre la idea de estar todos 
sincronizados, para no tener la necesidad de decir siguiente, habla sobre estar pendientes de 
pasar la diapositiva a la medida de la presentación y así, no sale en el en vivo siguiente, 
siguiente, propone realizar una señal, para que la persona sepa cuando cambiar la diapositiva.  

La consejera Irma Patricia Barriga, le dice a la delegada que no se preocupe, pues ella y 
Alejandro están sincronizados.
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El presidente del Drafe, Darío Alejandro Rúgeles Pérez, propone intervenir primero, como ya se 
había hablado antes, debido al poco conocimiento de la gente, aprovecharía, para decir el 
significado de la sigla del Drafe y mencionar el incremento del reconocimiento. Explica también 
que, al hacer esa introducción y poner la foto de todos, sería mejor arrancar Él primero.

La consejera Irma Patricia Barriga, manifiesta estar de acuerdo, señala que, él está haciendo la 
tarea y es más fácil que haga la intervención primero y se concentre luego en ayudar a pasar 
las diapositivas.

la delegada Isdith Kader, dice perfecto, pero Alejo no va estar pasando las diapositivas, esa 
tarea estará a cargo de la compañera María Angélica, quien se ofreció muy amablemente a 
colaborar y estar sincronizada con prensa, para trasmitir al mismo tiempo lo presentando en el 
salón. Manifiesta, que por eso indicaba si se hace una señal, para que tanto prensa como 
Angélica, sepan darle continuidad a la presentación de diapositivas, recuerda, la idea es hacer 
el ensayo desde temprano, para todos estar súper coordinados en el tema y en el vivo no se 
noten esos pequeños ajustes.

El presidente del Drafe, está de acuerdo con lo dicho por Isdith y propone que cada uno, sin 
ninguna pena, puedan pensar en el tipo de seña que van a realizar, mientras van haciendo las 
intervenciones. Posteriormente inicia la presentación a su cargo como presidente del DRAFE, 
con el saludo correspondiente, presentándose como el presidente del Consejo Drafe de la 
localidad de Engativá, agradeciendo el espacio físico y virtual para la visibilizaciòn del Consejo 
Drafe, en el marco de la Asamblea anual del Informe de gestión. Se dirige a la comunidad en 
general, primeramente, explicando el significado de la sigla Drafe y las generalidades del 
mismo, brindando información importante del Concejo Drafe, menciona a cada uno de los 
integrantes tanto delegadas, como consejeras y consejeros. Manifiesta que, la última 
diapositiva donde están los sectores y sus integrantes, se proyectara mientras él habla, por 
último, se remonta a como fue el inicio del Drafe de Engativá, con la creación de un análisis 
Dofa, extrayendo y visualizando cada uno de los hallazgos y la gestión realizada desde ahí en 
adelante.  
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Imagen 4: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022.

la delegada Isdith Kader y el secretario técnico, avisan al presidente la finalización de su 
tiempo, e Isdith explica que, para el día de mañana, habrá un computador mostrando el 
cronometro, para tenerlo en cuenta y no pasen eso tipo de situaciones. 

La consejera Irma Patricia Barriga, solicita al secretario si puede intervenir para decirles que el 
tiempo se acabó, porque ellos no estarán pendientes de eso.

La consejera Doris, manifiesta que de esa manera queda horrible.

La consejera Irma, explica que solo se hará en el ensayo.

El presidente, explica la importancia de, por ejemplo, si Él se pasa de los 4 minutos, deba 
haber una señal, para finalizar ipso facto. Pues se bebe organizan en los 4 minutos la 
intervención, y se bebe hacer una señal para que el consejero corte de una vez, la idea es 
intervenir todos y si o si cortar, para que lo tengan en cuenta todos.

Después de unas pequeñas correcciones por una equivocación de Isdith, en el listado de los 
consejeros, donde omitió a uno de ellos, y de haber realizado el ajuste correspondiente, la 
delegada Isdith Kader, da la palabra a la consejera Doris María Duarte, quien como todos 
comienza su presentación con los saludos correspondientes, señalando que, las experiencias 
vividas en las metas logradas, le otorgaron una gran satisfacción,  y poder vivir eso a su edad, 
es un gran logro para su vida, la cual lleno de alegría. Menciona la gestión realizada, como 
representante del sector de persona mayor, consecutivamente explica a groso modo todos los 
logros y actividades realizadas, para luego despedirse, dando las gracias a todos los 
integrantes.  Terminada la presentación, se queja sobre la demora de las diapositivas y fuera 
de eso le dejaron una sola diapositiva.
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Imagen 5: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022.

El presidente, manifiesta, que el tema de pasar las diapositivas es muy importante, el cual 
se debe pensar muy bien, de cómo lo van hacer con la compañera que les va ayudar.

La consejera Irma, propone pasar la presentación de las diapositivas a la compañera que 
mañana les va hacer el favor de ayudarles, pues ella es quien debe de estar empapada de 
cómo van hacer las presentaciones, solicita deje de compartir Alejandro, para que ella lo 
haga de una vez.

La consejera Adriana Balaguera, propone hacer la señal con un dedito, como decía Isdith, 
decir siguiente no, pero si con una ayuda visual de la mano.

La delegada Isdith, solicita prender la cámara, para que Alejandro vea cuando le pican el ojo 
y pueda ir cambiando las diapositivas. Resalta que, el día de mañana se realizara el 
ejercicio.

El presidente, no está de acuerdo con hacerlo de esa manera, por tanto, la grabación del 
live quedaría mal, con todos picando el ojo cada 30 segundos.

La consejera Doris María Duarte, sugiere, mañana estar más pendientes, debido a la 
presencialidad, recuerda que en el momento esto es un abrebocas, útil para mirar y corregir 
los tiempos, disminuir o aumentar, pero la persona que va a presentar las diapositivas, si es 
muy importante que sepa lo hablado por cada uno, para saber cuál es la diapositiva 
correspondiente.

Angélica María Rivera, toma la palabra, mencionando que es cierto, pues precisamente 
estaba mirando como Doris iba hablando y la diapositiva se quedaba quieta, y hablaba 
cosas no coincidenciales con la diapositiva, por tanto, señala, que mañana no se quiero eso, 
pues se debe tener coincidencia lo hablando por el consejero, con lo proyectando, siendo 
eso clave y fundamental. Le solicita a Alejandro compartirle la presentación, para estar 
empapada de todo, pues mirando las proyecciones, se dio cuenta de que Doris tenía toda la 
razón.  

El presidente, informa a Angélica, sobre el problema para compartirle las diapositivas, 
debido a que cuentan con un peso de 130 megas, para enviarlas por wasap, pero le va a 
enviar un link, donde las puede descargar.

El secretario, da el paso a la consejera Flor Alba Chaparro, luego de nombrar primero a la 
consejera Irma por equivocación.

La consejera Flor, después del saludo protocolario, indica que, tomo el consejo el 21 de 
junio del 2021, siendo muy grato poder participar en el concejo de discapacidad, compartir 
con todos los compañeros y apoyar el sector de discapacidad, trabajando por la inclusión. 
Posteriormente, habla sobre la iniciativa lograda y priorizada en el 2021, la cual es, la 
escuela deportiva de código 19431, para promover y fortalecer la motricidad en niños, niñas, 
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adolescentes y jóvenes con discapacidad, con apoyo del secretario anterior, el cual la 
motivo muchísimo para presentar la iniciativa, la cual obtuvo una votación de 1901. Prosigue 
mencionando como ha sido su gestión con el embellecimiento de parques, como tradición 
desde hace algunos años, habla sobre el proyecto de embellecer el parque de las Ferias, 
debido a su estado actual y del peligro que hay allí, aprovechando el uso y disfrute de la 
comunidad, priorizando la recuperación y embellecimiento, conjuntamente con el gobierno 
local y la comunidad, aportando al mejoramiento de la persección de seguridad y 
fortaleciendo la corresponsabilidad ciudadana, para su cuidado y buen uso, actividad a 
desarrollar durante el mes de octubre, con las familias, jóvenes y el comercio usuario. 
Resalta   la participación y calificación del control social, menciona que ha estado 
promoviendo las actividades del consejo local, articulándose directamente con el secretario 
del consejo de discapacidad y con cada uno de los consejeros anteriores, expresa su 
intensión de articular con el nuevo consejo y seguir proyectando un trabajo exitoso. Detalla, 
las demás gestiones realizadas como; 
-El apoyo a la oferta institucional para la inclusión con el sector de discapacidad.
-El diplomado en administración y gestión deportiva
-La actividad física y recreativa, con mujeres y cuidadoras
-El acompañamiento a escuelas deportivas, culturales y artística, para la población con 
discapacidad, y la alcaldía local en Engativá.
Por último, da las gracias

 
Imagen 5: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022

La delegada Isdith, da las gracias a la consejera Flor, prosigue dándole la palabra a la 
consejera Irma Patricia barriga desde el sector educativo, quien procede a contar su 
participación y gestión durante el periodo 2021 y 2022, donde participo en cada una de las 
sesiones y actividades propuestas por el consejo Drafe local, mencionó la redacción de la 
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propuesta en los presupuestos participativos, las mesas de trabajo y reuniones importantes 
que ha tenido, resaltando entre ellas, la mesa de trabajo realizada con los Rectores, donde 
se dio a conocer como la representante de ellos en el sector, posteriormente continúa 
exponiendo todo su trabajo punto por punto y al terminar, da las gracias.  

Imagen 6: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022

El secretario deja constancia, de la asistencia del consejero Manuel David, después de 
darse cuenta de que se encuentra en sesión y procede a invitarlo a realizar la presentación 
para efecto de registro de la sesión ordinaria, para continuar con el ensayo. 

El consejero Manuel David, se presenta ante los asistentes e inicia su introducción, 
mencionando,  que fue ex ciclista profesional y representa al sector de juventud desde hace 
un par de meses, habla sobre el trabajo realizado con los jóvenes de la localidad, en donde 
inicio el proceso de la reactivación deportiva, con diferentes recorridos, y sobre la propuesta 
que realizó en los presupuestos participativos,  de hacer un circuito de ciclismo en el Barrio 
las Ferias, beneficiando a toda la localidad,  terminando así la presentación.
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Imagen 7: Pantallazo de sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022

La delegada Isdith Karder, agradece la intervención del consejero David, y procede a darle 
la palabra al consejero Alejandro Rúgeles, del sector de clubes y escuelas deportivas, para 
que presente los avances en la gestión en este periodo.  

El consejero Alejandro Rúgeles, aborda la presentación, saludando, y presentándose esta 
vez, como el representante de clubes y escuelas deportivas, primeramente, menciona el 
inicio de su gestión en enero de este año, presentándose ante el consejo de gobierno, 
realizado en la localidad, en donde expusieron ante la Alcaldesa Mayor, las problemáticas 
de las ejecuciones de algunas de las metas atadas a los criterios de elegibilidad del sector 
de cultura, recreación y deporte, el cual, no contempla en su plan distrital, la entrega de 
estímulos,  a las organizaciones deportiva, pudiendo lograr un compromiso de la Alcaldesa 
Mayor, para realizar cambios en pro del recibimiento de estos estímulos por parte de las 
organizaciones deportivas, subraya, que gracias a la  gestión,  el IDRD y La Secretaria de 
Cultura recreación y Deportes, establecieron unas mesas de trabajo, las cuales, presentaron 
al Comité de Fomento y al CONFIS, estas modificaciones al plan de estímulos, el cual, se 
encuentra en Planeación Distrital, así las cosas, la Alcaldía local, en este momento cuenta 
con la herramienta, para la ejecución de las metas de entrega de estímulos, y así llegar a 
las organizaciones deportivas, vía esta meta.  Destaca, la obtención de la aceptación de la 
propuesta de formación deportiva “MUY INCLUYENTE”, en conjunto con los clubes y las 
escuelas locales, explicando de que se trata. Resalta, el apoyo realizado al cumplimiento del 
proyecto de las iniciativas 2021, que lidero la consejera Doris Duarte, posteriormente, habla 
de las mesas de trabajo BIP Engativá, en articulación con alcaldía local, donde invitaron a 
las organizaciones, a los clubes y escuelas, a participar de estas mesas,  habla de la 
representación del consejo Drafe ante  el consejo  Asesor para la reactivación, 
productividad, desarrollo y sostenibilidad económica, de la localidad de Engativá, donde la 
curul pertenece al consejo local Drafe,  y continua desplegando sus avances, mencionando, 
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los aportes al cumplimiento del contrato CP 388,  la asistencia a las mesas de trabajo que 
lidera el IDRD, en el marco de la construcción del  Clúster del deporte, las 42 propuestas, al 
nuevo protocolo de aprovechamiento económico, el apoyo a la Alcaldía local,  para el 
cumplimiento de una de las propuestas priorizadas,  dentro de presupuestos participativos, 
como lo fue el diplomado para los entrenadores deportivos, por último,  el apoyo que 
brindaron,  conjuntamente con la consejera Adriana Balaguera, a la junta de acción comunal 
del barrio Tisquesusa, en su cumpleaños No. 50, que lidero el presidente de la junta de 
Acción comunal,  Efraín Susano, en articulación también con IDPAC y la Alcaldía Local. 
Mostrándonos imágenes del evento en donde realizaron un picnic literario, para que los 
niños se pudieran recrear.  Finalizando la intervención.

Imagen 8: Pantallazo de sesión ordinaria del13 de septiembre de 2022

El secretario técnico, prosigue dando paso a la consejera Adriana Balaguera.

La consejera Adriana Balaguera, empieza su presentación con el saludo protocolario, 
agradeciendo la oportunidad de estar con todos, subraya que ha sido un excelente trabajo, 
hizo parte del consejo, desde junio del 2020, realizando muchas actividades y propuestas, 
estando en contacto con la comunidad especialmente con los comunales, para que puedan 
expresar su sentir y sus necesidades frente la demás población, en las estancias. 
Consecutivamente, menciona su participación como tallerista en la iniciativa de la concejera 
Doris Duarte en 2021, con secciones de actividad física adaptada para la población de 
persona mayor, agradece a su antecesora, la concejera Lilia Alarcón, por la gestión 
realizada, dejándole, las puertas abiertas para poder continuar. Prosigue con la 
presentación realizada ante Asojuntas, de las ideas compiladas como concejera del sector, 
para la realización de un trabajo conjunto, en beneficio del sector comunal, finaliza su 
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presentación del 2021,  con la divulgación en la inscripción y la votación de dos propuestas, 
de Asojuntas,  priorizadas para el 2021, y en el momento ejecutadas, permitiéndole 
fortalecer el rol como consejera, agradece a la familia, a los conocidos, a los colegas, a los 
compañeros,  a los vecinos,  a los alumnos a los exalumnos, pues según la consejera,  
gracias al acompañamiento de ellos, pueden realizar el trabajo que están presentando en la 
asamblea,  nombra la participación, en la divulgación  de actividades y eventos generados 
en la localidad, como las Escuelas de Formación deportivas y el Diplomado de 
Entrenamiento Deportivo, habla del acompañamiento de algunas Instancias,  como el 
Consejo local de la Bici, el consejo Claret, del acompañamiento al compañero Johan 
Vargas, en el evento de ENGATIPARK y GLUSTER del deporte, de la participación en la 
gala de reconocimiento, donde fueron nominados, ocupando el segundo puesto. Prosigue 
con el año 2022, donde enuncia que realizaron el informe de gestión ante la Jal.

El Presidente, interrumpe a la concejera Adriana, para indicarle que como a él, también le 
toca pararse frente a un espejo, para no pasarse de los 4 minutos reglamentarios, debiendo 
parar ipso facto, pues colocaran la foto del compañero y debe parar. 

La consejera Adriana Balaguera, contesta que, no hay problema, pues lo hizo más 
despacio, porque le habían dicho de hablaba muy rápido. 

La concejera Doris María Duarte, le aconseja, no hablar de lo del IDEPAC, pues eso 
debería hablarlo Alejandro como presidente. 

La consejera Adriana Balaguera, no tiene problema con quitar la diapositiva, pero luego 
recuerda que eso ya lo tiene prensa y no se puede. Termina diciendo que no se preocupen, 
pues lo hará en 4 minutos, para no complicarse quitando y poniendo, simplemente hablara 
más rápido, terminando con la polémica.
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Imagen 9: Pantallazo de sesión ordinaria del13 de septiembre de 2022

La delegada Isdith Karder, continúa dándole la palabra al consejero Johan Vargas, pero 
lastimosamente se desconectó, por problemas de conectividad, por consiguiente, le da la 
palabra a la consejera Ángela Marcela acosta, de etnias y grupos sociales. 

La consejera Ángela Marcela Acosta, procede a realizar la presentación, saludando muy 
cordialmente, compartiendo un consolidado de la gestión adelantada desde su rol de 
consejería, punto seguido, enuncia que, durante todo este tiempo, en el rol como 
presidenta, pudo presidir 54 sesiones, entre las cuales menciona las ordinarias, 
extraordinarias, las mesas de trabajo, mesas de presidencia a nivel Distrital, la asamblea 
local del año pasado y todas las demás en donde pudieron participar, en la junta 
administradora local. Resalta algunos logros como; 
-haber podido conformar y fortalecer, la red de apoyo del Consejo Drafe, con el sector 
institucional, el sector académico y el sector comunidad, pues a raíz de eso, pudieron 
fortalecer la incidencia del consejo.
 -La participación en los encuentros ciudadanos, con los resultados mencionados 
anteriormente por el presidente.
 -El apoyo realizado, a todo lo que tuvo que ver con la conformación del Plan de Desarrollo 
local.
- El logro de tener al consejo como instancia consultiva a nivel local. 
En acciones conjuntas, destaca, el trabajo realizado para priorizar unas iniciativas 
desarrolladas en el territorio, relata que actualmente están adelantando unos procesos de 
control social, los cuales van a permitir fortalecer la normatividad de los consejos Drafe, en 
territorio. Habla sobre el acompañamiento, al Gobierno local, en la instalación de algunas 
instancias como; el consejo de barras futboleras, el consejo de la bicicleta y la inauguración 
del skate park en la ciudadela Colsubsidio, realza la iniciativa desarrollada en el marco de 
presupuestos participativos, mencionada anteriormente por la consejera del sector de 
discapacidad, exalta que alguna de las acciones desarrolladas en el territorio, les han 
permitido llegar a distintas poblaciones,  las cuales recalca.  Menciona la realización, de  
acciones para cualificarse y fortalecer todo el control social, la cual es una de las funciones 
principales del Drafe, continúa, refiriéndose a un reconocimiento obtenido por el consejo por 
parte del clip, a la ceremonia de certificación del diplomado, al conversatorio de los Drafes, 
realizado en diciembre pasado y a la primera sesión que realizaron de una mesa, donde 
estaban liderando el proceso de revisión de los reglamentos internos y procedimientos 
internos en los Drafe, prosigue, mostrando imágenes, explicando que, siempre han 
desarrollado iniciativas en territorio, dando alcance a un festival, donde desde la óptica de 
deporte social comunitario, integraron e incluyeron a todas las poblaciones presentes, 
quedando hoy en día,  viabilizada para participar en la nueva fase de los presupuestos 
participativos de este año.
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Imagen 9: Pantallazo de sesión ordinaria del13 de septiembre de 2022

El secretario técnico, le da las gracias a la consejera Ángela, contándole que está dentro del 
tiempo, sobrándole 10 segundos de presentación.  Posteriormente, da cierre a la asamblea, 
agradece a los asistentes tanto virtuales como presenciales, los cuales estuvieron atentos a 
toda gestión hecha por nuestros honorables concejeras y consejeros, indica que por parte 
de la secretaria técnica y las instituciones acompañantes del ejercicio, les agradecen la 
participación, manifiesta, esperar a los asistentes en una próxima ocasión y los invita a 
todos a las sesiones ordinarias y extraordinarias,  para hacer párate de la política pública del 
Drafe.  

La delegada Isdith Karder, toma la palabra, exaltando la importancia del informe de gestión 
brindado por los 8 sectores, la delegada Distrital y la compañía ofrecida por el Jefe de 
Asuntos Locales y la señora alcaldesa local. Invita, a hacer parte del proceso, favoreciendo 
la política pública del sector Deporte, posteriormente manifiesta, que, este consejo Drafe, 
entrega un muy buen informe de gestión en su periodo legislativo de tres años, recuerda 
que, el próximo mes de noviembre habrá nuevamente elecciones, extiende la invitación, a 
todas las personas, ciudadanos y ciudadanas de Engativá, para postularse, a representar 
sus sectores y continuar con la hermosa gestión que hoy socializaron, los consejeros y 
consejeras en este espacio, se despide deseándoles a todos un feliz resto de tarde, 
esperando seguir contando con el apoyo y presencia en las actividades realizadas por esta 
instancia de participación tan importante a nivel local. 
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El presidente Alejandro, interrumpe, para decirle a Isdith, que le pareció muy buena la pausa 
que, hacia Ángela, pues cuando Ella la hacía, Él cambiaba la diapositiva de una, que de 
pronto se demoraba un poquito en llegar al celular. 
La delegada Isdith, menciona, que Ella con el tono marcaba el cambio 

El presidente, dice, sí, sí, esa pausa la podríamos utilizar todos, para el cambio de las 
diapositivas, porque es súper claro, que inmediatamente se deben cambiar.

La delegada Isdith, manifiesta, que se deben tener buenas ayudas técnicas, una de esas es 
el tono de voz, pero si no es evidente, entonces no olviden mover las manos, e insiste en 
hacer un gesto, pues se debe tener plan A y plan B, porque van a estar en vivo.

La delegada Mónica Rivera, interrumpe manifestando, que, las pausas por nervios o alguna 
cosa o algún olvido, se puede dar y se puede interpretar como cambio, que lo mejor sería 
mover la mano con un remolino, siendo lo ideal sin necesidad de hablar.

La delegada Insdith, continúa hablando sobre lo que hizo la concejera Ángela, dándole la 
razón a Alejandro, cuando dice que, Ella misma va marcando el cambio de la diapositiva, sin 
embargo, no todos tienen esa habilidad, entonces se ayudarían con un gesto, pero que 
mañana lo determinan en el ensayo presencial.  Notifica que, hay jalón de orejas para 
Alejandro y Adriana, que se pasaron de sus minutos, les sugiere, hacer muy bien la tarea 
esta noche y mañana, para cuando se haga el ensayo presencial, no se excedan de tiempo 
y de esta manera poder cumplir con lo establecido en la transmisión, debido a que el tiempo 
de transmisión es por lo que más molesta prensa. Prosigue con los detalles a ultimar, que 
Alejandro había mencionado que tocaba revisar,  precisa,  que los himnos del orden del día, 
ya los tiene descargados, el Himno Nacional y el Himno de Bogotá, de igual forma sugiere 
que si alguno los tiene y los pueda llevar en una memoria, por si alguno falla,  hay plan B y 
están bien recibidos, sobre las intervenciones, denota que la alcaldesa ya tiene su 
contextualización y se imagina que Diego Molano también, con relación a la intervención de 
Indy, recuerda que pidió permiso para retirarse, exalta que es importante saber si ya tiene 
su intervención o necesita apoyo, por tanto mañana le escribe,  para saber cómo va frente al 
tema.  Recuerda que es importante hablar con los ediles, del tiempo establecido de 
intervención, para que ellos tampoco se pasen, le pide a Alejandro que por favor mañana 
les recuerde a los dos ediles invitados, que el tiempo está contabilizado, por lo que es 
transmisión en vivo y pregunta a Alejandro, que otras cosas técnicas tiene anotadas.

El presidente Alegrando Rúgeles, le responde que si, en primer lugar, preguntar a Ángel, si 
el Dr. Molano, va a proyectar presentación, o si va hacer su intervención a capela, para no 
tener inconvenientes como los que se tuvo el año pasado, con la Jefa de asuntos locales.

El secretario técnico, le responde, que él cree que lo va hacer a capela y no va a realizar 
ninguna proyección.
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El presidente, le hace la misma pregunta para Indy, pero manifiesta que mañana se 
solucionara, continúa, preguntándole a Isdth, si van a contar con micrófonos.
La delegada Isdith, le contesta que, se va a tener la cabina de sonido y el micrófono como la 
vez pasada.

El presidente, le pide a Isdith, especificar, si son dos los dispositivos, los que se van a 
emplear, por separado, uno el que proyecta el Facebook live y otro el guía de todos, quiere 
saber cómo van a estar coordinados, si prensa cambia cuando cambia Angélica.

La delegada Isdith, ratifica lo dicho por Alejandro, y menciona que, así como lo dijo Dorisita 
y Adriana, deben estar sincronizados, pero con María Angélica. 

El presidente, apunta a que Angélica marca la pauta, porque finalmente prensa pone la 
diapositiva que está poniendo Angélica, Isdith le da la razón. 

El presidente, continúa preguntando, como vamos a ir vestidos el día de mañana, pues 
finalmente es un formato fresco, entonces había pensado en jean y la chaqueta del Drafe, 
pues la ves pasada fue más formal y pregunta que se ha pensado.  

La delegada Isdith, les pregunta a los consejeros que opinan, que, si están de acuerdo, con 
la chaqueta.

En primer lugar, el secretario dice, con la chaqueta, la consejera Doris, a pesar de que opina 
que la chaqueta es para usarla, menciona que, no se la llevara puesta, pues no se iría de 
sport, Adriana Balaguera, opina que lo de casual es chévere, pero que, por el espacio ella 
se va un poquito más formal y que cada uno debería irse como mejor se sienta. 

Así las cosas, el presidente, confirma, que todos formales.

La consejera Doris duarte, está de acuerdo, pues la chaqueta la van a lucir el 16, a lo cual 
Irma, se une a lo dicho por Doris.  

El presidente, da la última palabra, de que mañana todos formales y que no tiene más 
detalles.

La delegada Isdith, les pregunta a todos que, si tienen algún detalle que se esté pasando, 
ya que estuvieron el año pasado en la asamblea, anuncia, que están pidiendo la palabra, 
Flor Alba Chaparro e Irma Patricia barriga, a su vez la consejera Ángela también solicita la 
palabra.
En primer lugar, le da la palabra a la consejera Flor Alba, quien, la toma, para preguntarle al 
secretario, cuantos minutos duro la intervención de Ella. 
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El secretario, le contesta, que se pasó como 20 segundos, a lo cual Ella manifiesta que va a 
estar más pendiente.

El presidente, le dice, que, en parte, fueron las interrupciones con Joshua, que no se van a 
tener allá, simplemente es practicar. 
La consejera Flor Alba, también pregunta, si se debe decir específicamente lo que está en 
las diapositivas, debido a que ella podría realizar la exposición como si fuera profe, pues en 
una universidad nunca se dice exactamente lo que está ahí, ya que, viene de una dinámica 
diferente, donde solo menciona lo generalizado, el tema, la idea, los sinónimos, sin limitarse 
a decir específicamente lo que está en la diapositiva.   

La delegada Isdith, señala, que es un material de apoyo, es el que permite establecer los 4 
minutos de la intervención, pues, la idea es que, lo que se va a mencionar sea lo que se 
proyecte, así al trasmitir la imagen, coincide con lo que se está hablando.  

La consejera Flor Alba, se disculpa, y nuevamente menciona que no está acostumbrada a 
estar al pie de la letra de lo que dice la diapositiva. 

El presidente, apoya a Flor, indicándole, que, es todo lo contrario, aunque hoy leyó, se sabe 
que eso va hacer de apoyo, y más bien, que hable libremente, que no lea, sino que exprese 
las ideas libremente como lo está haciendo ahora. 

La consejera Flor Alba, explica, que por eso es que se ha perdido, por estar al pie de la 
letra.

La delegada Isdith, le indica a la consejera Irma, que es su turno. 

La consejera Irma, manifiesta que espera no salirse del tema, ya que fue a clases un ratico 
y regreso, pero, no quería dejar pasar el momento para recordarles a los compañeros, lo del 
evento de este sábado, todos cordialmente invitados, menciona, que el edil Fabián Peña 
también nos va a acompañar, agradece de ante mano, el apoyo que le podamos brindar. 
Resalta que, se tienen 8 equipos confirmados femeninos, 8 equipos confirmados 
masculinos, que va hacer un evento muy bonito, destaca que, de la mesa de participación 
que asistieron el sábado con Alejandro, realizaron la invitación al grupo de hip hop y graffiti, 
pues considera que es un escenario propicio para ese tipo de interacciones. Con relación al 
viernes, agradece, corroborando, que es un espacio dado para nosotros mismos, exalta, 
que es la localidad en la que más personas va, siendo muy positivo, por eso como siempre, 
sacamos pecho, da de nuevo las gracias y termina con la intervención. 

La delegada Isdith, agradece a la consejera por los recordatorios, prosigue dando la palabra 
a la consejera Ángela.  
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La consejera Ángela, comunica, que, Ella quisiera invitar, a que se repensara el tema de ir 
con la chaqueta, que de pronto, no se use en el momento de realizar la intervención, pero si 
considera que es un buen momento para visibilizar, el cumplimiento que hubo por parte del 
IDRD de entregar ya la dotación, pues, precisamente fue abordado desde la asamblea 
pasada, plantea, de nuevo repensarlo, y puedan llevar la chaqueta, para que en algún 
momento quedara la fotografía oficial, con la chaqueta o algo así, ya que, le parece que es 
bien importante, puesto que, de hecho es el objetivo de toda la dotación que recibieron. 
Pregunta, que, cuantos invitados van a ver, que, si esta vez van a tener la posibilidad de 
tener invitados cada uno de ellos o esta vez no hay la posibilidad.  

La delegada Isdith, contesta la pregunta de los invitados, y las otras preguntas, las deja para 
que se debata, notifica que, se habló de llevar dos invitados por consejero, faltando 
solamente la confirmación, de si van a llevar las dos personas o no, para avisar a seguridad 
y dar el ingreso. 

El Presidente, a raíz de lo hablado por Ángela, solicita el favor, de mañana llevar toda la 
chaqueta, pero aclara, que no es el objetivo de presentarse ante las cámaras con la 
chaqueta, en la presentación, para que, cada uno lo haga de la forma más cómoda y que se 
sientan lo más seguro posible, pero la invitación que hace Ángela, es para que podamos 
tomar una foto oficial, aprovechando que mañana nos vemos todos, que podamos 
evidenciar la entrega de las chaquetas, entonces, la invitación es para que todos lleven la 
chaqueta, así no sea para la presentación, por lo menos es para el tema de las fotos. 

El secretario técnico, menciona, que justamente también iba a decir eso, que es más que 
todo para la foto oficial, y seria chévere que, estando con dignatarios locales, el Drafe se 
vea bien bonito, organizado, elegante, pero para la hora de la intervención, el que se quiera 
quitar la chaqueta lo pueda hacer, Con el tema de los asistentes, expresa, que sería bueno 
que avisaran con tiempo al grupo del Drafe y a Isdith, para que puedan ingresar los 
acompañantes y así en los paneos que vallan a ser, también se den cuenta que hay 
comunidad, presencialmente, y eso de pronto,  da la sensación para que la comunidad que 
esta virtual pueda decir que es chévere y que quiere participar también, posteriormente se 
da cuenta de que la consejera Doris tiene la mano levantada y le da el ingreso.  

La consejera Doris, Toma la palabra para decir, que uno de los aspectos que referencio 
Ángela, de llevar la chaqueta, está de acuerdo, si solo es para la foto, puesto que también 
se reunirán en la Florida con la chaqueta y en la Republica China, entonces van a ver 
muchas oportunidades de poderla lucirla. Con respecto a los invitados, menciona, que la 
entrada a la Alcaldía es con la cédula y si dicen que van para la asamblea, no sabe si es 
así, pero que puedan tener el acceso, como se hace siempre, solamente diciendo para 
donde van. 

El presidente le dice a Isdith. Que la pregunta iba para Ella, si se deben enviar los nombres 
y cédulas para el ingreso. 
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La delegada Isdith, afirma que va a ser igual al año pasado, donde enviaban el nombre de la 
persona, para que ellos, lo pasen a seguridad y no tengan dificultad con el ingreso, porque 
se va a estar en el cuarto piso y si se deja la lista, dan el ingreso de una vez. 

El presidente, explica que solo se pueden invitar a dos personas, porque, de todas maneras, 
se va a poner una lista a la entrada al salón del Jal, para evitar que ninguno de los invitados 
se quede por fuera, debemos cumplir con el número que dio Isdith. 
Se continua con el cuarto punto del orden del día. 

4.-Proposiciones y varios.

El secretario técnico, declara que ultimados los pequeños detalles para la asamblea del día 
de mañana, pasa al último punto, proposiciones y varios, preguntando si alguien tiene algo 
para decir.  

La invitada Angélica, informa, que si alguno de los invitados o alguno de nosotros, va a 
llevar vehículo, sería importante hacer saber las placas del vehículo, para saber si hay 
permiso o espacio, enuncia que, por interno, pueden enviar las placas del vehículo o moto, 
para gestionar el permiso.    

El secretario técnico, pregunta si alguien más tiene algún varios. 

El delegado David Gómez, pregunta, si hay parqueadero para bicicletas, pues se mueve en 
bici.

El secretario técnico, le confirma, que, en la alcaldía hay bici parqueadero, con sello de oro, 
uno de los mejores bici parqueaderos de la ciudad. 

Posteriormente, agotados todos los puntos de la reunión, el secretario técnico da las 
gracias, manifestando que, mañana, espera a todos a las 3.00 de la tarde, deseando 
también unas buenas noches.  

Finalmente se da cierre de la sesión siendo las 7:20 pm.
                                                                                                              
En virtud de lo establecido por el reglamento interno del Consejo la presente acta se firma por:
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